
 

   
 
 
 
  
 
 
> AGPM MAÏS SEMENCE : BENOIT LABORDE RẺẺLU PRẺSIDENT PAR LE CONSEIL D’ADMINSITRATION RẺUNI EN 
SẺMINAIRE 
Le administrateurs AGPM MAÏS SEMENCE se sont réunis du 6 au 8 février à Porto pour tenir leur Conseil d’Administration et 
prendre part à un séminaire de réflexion stratégique. Lors de ce Conseil, Benoit Laborde a été réélu président de la section 
et le Bureau a été reconduit dans sa composition existante avec pour seule évolution le remplacement de Dominique Patry 
(Syndicat du Maine et Loire) par Damien Delsuc (Président du Syndicat du Tarn). Le Président a ainsi remercié l’engagement 
syndical de près de 35 ans de Dominique Patry au sein de son syndicat puis au niveau national, soulignant également 
l’investissement de l’ensemble du Conseil qui sera plus que nécessaire en 2024 « pour passer une année qui sera difficile à 
gérer et lors de laquelle il faudra avant tout veiller à préserver les réseaux face aux baisses de surfaces et ne pas dégrader la 
valeur redistribuée aux producteurs ». Le 7 février le Conseil s’est réuni pour fixer la feuille de route opérationnelle de la 
section pour l’année 2024 et poser les bases d’une réflexion à moyen terme. Au programme des réflexions : le fonctionnement 
de la section avec l’intégration des OP, le renouvellement des administrateurs pour assurer la continuité de la gouvernance, 
l’accompagnement des administrateurs et des structures locales, les modalités de partage de l’information en réseau, les 
voies de sécurisation de la production et du revenu …. Contact : Nicolas Montepagano  
 
> IRRIGANTS DE FRANCE AUX « RENCONTRES AGRI » DU CRẺDIT AGRICOLE NORMANDIE SEINE 
Eric Frétillère, président d’Irrigants de France, est intervenu le 6 février lors de la table ronde sur l’anticipation du changement 
climatique organisée par le Crédit Agricole Normandie Seine dans le cadre de la journée annuelle « Aux Rencontres Agris » 
à Rouen. La Normandie, région où la part de l’irrigation représente moins de 1% de la SAU, n’en demeure pas moins 
concernée par les évolutions futures et par une augmentation des étés secs. C’est dans ce contexte qu’Éric Frétillère a rappelé 
que face au changement climatique, l’agriculture sait s’adapter en jouant sur différents paramètres : choix de l’assolement, 
pratiques culturales et bien sûr irrigation, qui reste la meilleure assurance pour garantir la régularité des rendements. Contact 
Sabine Battegay 
 
> PLUS DE 200 PARTICIPANTS Ā L’ASSEMBLẺE GẺNẺRALE DES IRRIGANTS DE L’ISĒRE – ADI38 
Les Irrigants de l’Isère et de la Valloire Drômoise se sont réunis pour leur Assemblée générale le 8 février à Brézins. Dans ce 
cadre, une motion proposée par le président de l’ADI 38, François Charpentier, a été votée à l’unanimité afin notamment que 
les volumes d’eau pour l’irrigation soient assurés et que les moyens pour stocker l‘eau soient mis en œuvre rapidement. Eric 
Frétillère, président d’Irrigants de France, a souligné que l’actualité était l’occasion d’une prise de conscience de la société de 
l’importance cruciale de l’agriculture et que désormais, cela doit se concrétiser à travers des mesures rapides, en particulier 
en ce qui concerne l’accès à l’eau pour l’irrigation. Contact Sabine Battegay 
 
> ASSEMBLẺE GẺNẺRALE ET PLẺNIĖRE DURALIM  
La plateforme DURALIM a tenu son Assemblée générale et sa réunion plénière sous la présidence de Jean-François Arnauld. 
Cela a été l’occasion pour la plateforme de faire le point sur son activité de 2023, d’accueillir de nouveaux membres et de se 
pencher sur les nombreux chantiers à venir en 2024 concernant les filières d’élevage, de l’amont à l’aval : la décarbonation, 
la poursuite des travaux sur la mise en œuvre du règlement déforestation, les enjeux de souveraineté et d’environnement au-
delà du carbone ainsi que la communication. A l’invitation de Jean-François Arnauld, la plénière a également été l’occasion 
pour l’AGPM de présenter sa récente étude sur le Mercosur et son impact sur la filière maïs, du grain aux produits transformés. 
L’AGPM a également pu présenter ses solutions pour mettre en cohérence les politiques agricoles et environnementale de 
l’UE avec sa politique commerciale dont l’intégration du maïs dans le champ d’application du règlement sur la déforestation. 
Cet élément devrait être abordé dans le cadre des futurs travaux de DURALIM sur cette question. Contact : Arthur Boy 
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AGENDA 
 
13/02              Comité Technique Maïs doux, Montardon 
                      
14/02              Conseil d’administration FNPSMS, Paris 
                       Commission environnement FNSEA, Paris                    

15/02              Bureau, Conseil Fédéral et Conseil d’Administration FNSEA, Paris 
                       Conférence-débat du lancement du nouveau DEMETER, Paris 

16/02              Rendez-vous AGPM, Mathias Ginet, en visioconférence 
                       Assemblée Générale Océol, Montardon 
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